

**KOMUNIKASI PEMASARAN EVENT ORGANIZER “SOUND  
STATION” SURABAYA**

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Guna Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Ilmu Komunikasi  
(S.I.Kom.) Dalam Bidang Ilmu Komunikas



Oleh :  
MASMUH HAROMAIN MAS'AN  
NIM. B06212061

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI  
JURUSAN ILMU KOMUNIKASI  
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI  
2018**

**PERNYATAAN KEASLIAN KARYA  
PENULISAN SKRIPSI**

Bismillahirrahmanirrahim,  
Yang Bertandatangan dibawah ini, saya:

Nama : MASMUH HAROMEN MAS'AN  
NIM : B06212061  
Prodi : Ilmu Komunikasi  
Alamat : Gunung Sari Indah Surabaya

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

- 1) Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun
- 2) Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atas karya orang lain
- 3) Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya, 25 Juni 2018  
Yang Menyatakan,



Masmuh Haromen Mas'an  
NIM. B06212061

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Nama : Masmuh Haromen Mas'an  
NIM : B06212061  
Program Studi : Ilmu Komunikasi  
Judul : Komunikasi Pemasaran Event Organizer "Sound Station" Surabaya

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 24 Juni 2018

Dosen Pembimbing



**Drs. Yoyon Mudjiono Msi**

NIP.195409071982031003

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Masmuh Haromen M ini telah dipertahankan di depan  
Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 24 Juli 2018

Mengesahkan

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Dekan,



**Dr. H. Abdul Halim, M.Ag**  
195307251991031003

Penguji I

A handwritten signature in blue ink, corresponding to the name of the second reviewer.

**Drs. Yoyon Mudjiono, M.Si**

NIP. 195409071982031003

Penguji II

A handwritten signature in blue ink, corresponding to the name of the third reviewer.

**Dr. Agoes Moh. Moefad, S.H., M.Si**

NIP. 197008252005011004

Penguji III

**Drs. M. Hamdan Sulhan, M.Si**

NIP. 195403121982031002

Penguji IV

A handwritten signature in blue ink, corresponding to the name of the fourth reviewer.

**Rahmad Harianto, S.IP, M.Med.Kom**

NIP. 197805092007101004



KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : MASMUH HAROMEN MAS'AN  
NIM : B06212061  
Fakultas/Jurusan : Dakwah / komunikasi  
E-mail address : fomen.sange@agam.l.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi  Tesis  Desertasi  Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

komunikasi pemasaran event organizer sound  
Station" Surabaya

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya,

Penulis

(masmuh haromen mas'an  
nama terang dan tanda tangan





















Fungsi dari promosi penjualan adalah untuk mencapai tujuan komunikasi. Teknik-teknik komunikasi dan insentif memberikan beberapa keuntungan, promosi penjualan dapat digunakan untuk menargetkan pembeli, menjawab kesempatan khusus, dan menciptakan insentif pembelian. Dalam mengembangkan promosi penjualan pertama-tama perlu didefinisikan tugas-tugas komunikasi yang diharapkan dicapai oleh program promosi penjualan. Berikutnya tujuan-tujuan promosi khusus ditetapkan menyangkut kesadaran dan keinginan membeli. Perlu dievaluasi penghematan relatif dari metode-metode promosi penjualan yang wajar dan memilih metode-metode yang menawarkan kombinasi antara hasil dan biaya yang terbaik. Baik isi promosi penjualan maupun waktu harus dikoordinasikan dengan kegiatan-kegiatan promosi lainnya. Akhirnya program ini dilaksanakan dan dievaluasi berdasarkan kesinamburannya. Evaluasi mengukur sejauh mana tujuan telah dicapai. Misalnya hasil-hasil pameran dagang dapat dievaluasi untuk menentukan berapa banyak kontak yang dilakukan berubah menjadi pembelian.

Dalam memasarkan produk dari suatu brand, kita akan memerlukan promosi yang tepat pada sasaran. Dengan promosi bisnis yang tepat, kita akan meraih kesuksesan pada event kita. Bukan hanya itu, kita juga akan mendapatkan kesempatan untuk mencapai target penjualan kita dan juga mendulang *brand awareness* ketika promosi dijalankan. Berikut ini untuk meraih kesuksesan dalam promosi kita :





marketing yang bersifat online. Hal itulah yang mendasari Perlunya Web Komunitas Event Organizer sebagai media promosi online.

Promosi online selain low cost dan efisien dalam waktu, jangkauan areanya lebih luas, karena tidak ada batasan dalam dunia internet. Kehadiran web komunitas itu memang akan berfungsi ganda : di satu sisi akan menjadi ajang komunikasi, diskusi antara sesama pelaku event organizer dan di sisi lain bisa menjadi tempat bertemunya para pebisnis EO dengan klien atau calon klien.

Dan itu artinya kemudahan untuk bersosialisasi diantara para pelaku bisnis di bidang ini yang berarti kemudahan dalam mencari relasi, kemudahan dalam mengembangkan wawasan anda dan kemudahan dalam mencari solusi-solusi permasalahan yang kerap kali terjadi di bidang Event Organizer akan anda dapatkan dengan bergabung dalam sebuah web komunitas. Web komunitas event organizer akan membantu pemasaran sebagai berikut:

- 1) penetapan harga fee yang kompetitif atas pemakaian jasa Anda
- 2) Tetapkanlah siapa target market bisnis Anda
- 3) Jasa apa saja yang ditawarkan event organizer Anda
- 4) Buatlah promosi yang ampuh dan mudah dijalankan, agar event organizer Anda cepat dikenal orang



atau pembuatan seperti ini, terkadang ada tema yang berhubungan dengan penelitian yang sudah pernah ada. Namun, terkadang alur dan tujuan yang diteliti tersebut berbeda. Berikut beberapa contoh penelitian yang sudah pernah dibuat.

Dari penelusuran literatur ini, peneliti menemukan sumber yang berjudul “ *Komunikasi PT. KAHA Event Management Dalam Mempertahankan Loyalitas Pelanggan*”, dengan medel kualitatif yang disusun oleh Pembayun Menur Seta Fakultas Ilmu Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Syarif Hidayatullah Jakarta Tahun 2014. Dari penelitian tersebut, peneliti menemukan hasil berupa PT. KAHA Event Management menjalankan beberapa tahapan , yakni: perumusan, implementasi, kemudian evaluasi . Dan sikap dari para pelanggan PT. KAHA Event Management lakukan sesuai dengan definisi operasional dalam karakteristik loyalitas pelanggan. Dari rumusan masalah sebagai berikut, Bagaimana Komunikasi PT. KAHA Event Management dalam mempertahankan loyalitas pelanggan ?

Penelusuran yang lain, peneliti menemukan sumber yang berjudul “*Analisis Kepuasan Konsumen terhadap Pelayanan Penyelenggaraan Pameran (Studi Kasus CV. Sound Station)*”, dengan model kuantitatif yang disusun oleh Agus Riyadi Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia Tahun 2011. Dari penelitian tersebut, peneliti menemukan hasil berupa Atribut tentang produk, jaringan, informasi, serta reputasi telah berhasil dipenuhi dengan tingkat kepuasan cukup optimal. Ditemukan pula atribut penting lain yang harus mampu dilayani secara optimal yaitu kenyamanan



perusahaan kepada pembeli atau konsumen yang memuat pemberitaan, membujuk, dan mempengaruhi segala sesuatu mengenai barang maupun jasa yang dihasilkan untuk konsumen, segala kegiatan itu bertujuan untuk meningkatkan volume penjualan dengan menarik minat konsumen dalam mengambil keputusan membeli di perusahaan tersebut.

Tujuan dari promosi penjualan sangat beraneka ragam yakni merangsang permintaan, meningkatkan hasrat konsumen untuk mencoba produk, membentuk goodwill, meningkatkan pembelian konsumen, juga bisa mendorong konsumen untuk membeli lebih banyak serta meminimalkan perilaku berganti-ganti merek, atau mendorong konsumen untuk mencoba pembelian produk baru. Tujuan lainnya juga bisa berupa untuk mendorong pembelian ulang produk, dapat menarik pelanggan baru, mempengaruhi pelanggannya untuk mencoba produk baru, menyerang aktifitas promosi pesaing. Promosi penjualan bertujuan untuk merangsang tanggapan pembeli yang cepat (quick buying response) yang antara lain adalah perlombaan, pemberian hadiah, kombinasi penawaran, kupon, dan potongan harga untuk konsumen.

Didalam literature bisnis, istilah memang dapat mempunyai arti yang bermacam-macam, namun esensinya tidak jauh berbeda. Secara singkat merupakan postur esktern, yakni











dengan hasil yang diharapkan atau tujuan yang akan dicapai. Dengan kata lain memanfaatkan keunggulan yang dimiliki oleh suatu perusahaan untuk mendapatkan respon yang positif dari masyarakat.

pada hakikatnya adalah suatu perencanaan (planning) dan manajemen (management) untuk mencapai suatu tujuan. Akan tetapi, untuk mencapai tujuan tersebut, tidak berfungsi sebagai peta jalan yang hanya menunjukkan arah saja, melainkan harus mampu menunjukkan bagaimana taktik operasionalnya. Sehubungan dengan hal tersebut, maka model komunikasi yang bisa kita kaitkan, dengan komunikasi adalah sebagai salah satu kosekuensinya dalam sebuah pertimbangan dalam pemasaran, yaitu : who, says what, in which channel, to whom, with what effect (siapa, berkata apa, melalui saluran apa, kepada siapa, dan bagaimana efeknya ).

Sedangkan teori yang digunakan dalam promosi ini adalah teori SOR. Teori SOR ini pada dasarnya memiliki prinsip yang sederhana, yaitu respon merupakan reaksi balik dari individu ketika menerima stimulan dari media. Seseorang dapat memperkirakan suatu kaitan efek antara pesan yang disampaikan oleh media massa dan reaksi audiens, dapat dikatakan efek yang ditimbulkan adalah reaksi khusus terhadap stimulus respon, sehingga seseorang dapat memperkirakan kesesuaian antara pesan dan reaksi komunikan. Oleh karena itu peneliti menggunakan teori ini untuk mengetahui cara, media, dan inovasi dari CV. Sound Station dalam upaya melakukan sebuah promosi terhadap event yang akan mereka buat.























- 1) Reduksi data, melakukan pemilihan dan menganalisis data-data yang didapat. Proses ini akan dilakukan selama penelitian.
- 2) Display data, sebagian data yang didapat akan langsung diolah sebagai setengah jadi yang nantinya dimatangkan melalui data selanjutnya.
- 3) Verifikasi dan pemeriksaan kesimpulan, kegiatan dari konfigurasi yang utuh, membuat rumusan proposisi yang terkait dan mengangkatnya sebagai temuan penelitian. Dari sini peneliti berusaha mencari arti dari setiap data yang terkumpul, menyimpulkan serta memverifikasi data tersebut.

Pada tahap reduksi data tersebut peneliti berusaha untuk memilah data yang dianggap penting dan akurat yang ada pada CV. Sound Station. Baik dari data primer maupun data sekunder, oleh karena itu pada tahapan ini membutuhkan ketelitian dan kecermatan agar tidak salah dalam memilih data yang paling akurat.

Berikutnya dari data yang sudah diperoleh dan dipilih yang akurat, akan diolah menjadi data setengah jadi. Hal tersebut berlangsung sementara, karena jika ada data baru yang lebih akurat maka data sebelumnya akan dihapus. Ini terjadi tahap display data. Dan tahap yang terakhir adalah verifikasi data dan penarikan kesimpulan setelah data yang diperoleh dari











## **b. Komunikasi Pemasaran Menurut Para Ahli**

Menurut Philip Kotler, mendefinisikan pemasaran sebagai suatu proses perencanaan dan menjalankan konsep, harga, promosi, serta distribusi sejumlah barang dan jasa. Untuk menciptakan pertukaran yang mampu memuaskan tujuan individu dan organisasi. Komunikasi pemasaran yaitu semua elemen-elemen promosi dari marketing mix yang melibatkan komunikasi antarorganisasi dan target audience pada segala bentuknya yang ditujukan untuk performance pemasaran.

Menurut Tjiptono, komunikasi pemasaran adalah aktivitas pemasaran yang berusaha menyebarkan informasi, mempengaruhi / membujuk, dan mengingatkan pasar sasaran atas perusahaan dan produknya agar bersedia menerima, membeli, dan loyal pada produk yang ditawarkan perusahaan yang bersangkutan.

William G. Nickels mendefinisikan komunikasi pemasaran sebagai berikut: proses pertukaran informasi yang dilakukan secara persuasif sehingga proses pemasaran dapat berjalan secara efektif dan efisien. Kegiatan komunikasi pemasaran merupakan rangkaian kegiatan untuk mewujudkan suatu produk, jasa, ide, dengan menggunakan bauran pemasaran (promotion mix) yaitu : iklan (advertising), penjualan tatap muka (personal selling), promosi penjualan (sales promotion), hubungan masyarakat dan publisitas (public relation and publicity) serta pemasaran langsung (direct marketing).

Dari berbagai definisi diatas dapat disimpulkan, banyak ahli yang sepakat bahwa konsep inti komunikasi pemasaran adalah pertukaran

(exchange). Alasan yang mendasari bahwa konsep inti pemasaran adalah pertukaran yaitu bahwa seluruh aktivitas yang dilakukan satu individu dengan individu yang lainnya merupakan pertukaran. Tidak ada individu yang mendapatkan sesuatu tanpa memberikan sesuatu baik langsung ataupun tidak langsung. Alasan terjadinya pertukaran adalah untuk memuaskan kebutuhan.

Pertukaran yang terjadi baik langsung maupun tidak langsung memerlukan komunikasi yang membawa peran. Dengan demikian komunikasi memegang peranan penting dalam proses pertukaran. Pada tingkat dasar komunikasi dapat menginformasikan dan membuat konsumen potensial menyadari akan produk yang ditawarkan. Komunikasi dapat berusaha membujuk konsumen agar berhasrat masuk dalam hubungan pertukaran (exchange relationship) pada pemasaran.

Peran lain dari komunikasi adalah untuk membedakan (differentiating) produk yang ditawarkan oleh satu perusahaan dengan perusahaan lainnya. Upaya ini dilakukan dengan mengkomunikasikan kepada konsumen bahwa produk yang ditawarkan berbeda dengan produk lainnya yang sejenisnya.

Sementara arti Komunikasi Pemasaran dari berbagai ahli diatas dapat disimpulkan sebagai sebuah bentuk hubungan atau proses penyampaian pesan yang diperuntukkan untuk menjual sebuah jasa atau barang, atau mempromosikan suatu tempat untuk dapat menarik jumlah pengunjung.











dasar segmentasi yang terdiri dari segmentasi demografis, geografis, geodemografis, dan psikografis.

- a) Segmentasi demografis merupakan segmentasi berdasarkan kependudukan, seperti usia, jenis kelamin, jumlah anggota keluarga, pendidikan, pekerjaan, tingkat penghasilan, suku, agama, dan sebagainya. Segmentasi demografis dibutuhkan untuk mengantisipasi perubahan-perubahan pasar.
- b) Segmentasi geografis merupakan segmentasi yang membagi-bagi khalayak berdasarkan jangkauan geografis yang meliputi negara, provinsi, kabupaten hingga ke lingkungan perumahan. Segmentasi ini dibutuhkan untuk mengenali karakter dari setiap wilayah yang berbeda-beda.
- c) Segmentasi geodemografis merupakan gabungan dari segmentasi geografis dengan segmentasi demografis. Konsep ini meyakini bahwa khalayak yang tinggal di wilayah geografis yang sama cenderung memiliki karakter demografis yang sama pula. Namun wilayah geografis dipersempit misal seperti pemukiman atau kelurahan.
- d) Segmentasi psikografis merupakan segmentasi berdasarkan gaya hidup dan kepribadian manusia. Artinya segmentasi psikografis lebih tajam dan mendalam dalam mengelompokkan audiensnya dibanding segmentasi demografis.

Proses pemasaran berikutnya adalah menentukan target pasar. Target pasar adalah memilih satu atau beberapa segmen konsumen yang akan menjadi fokus kegiatan-kegiatan pemasaran dan promosi. Kadang-





lebih dari satu makna dan bahkan berlapis-lapis makna, tanpa berbagi makna kita semua akan mengalami kesulitan dalam menggunakan bahasa yang sama atau dalam menginterpretasikan suatu kejadian yang sama. Istilah berikutnya yang ada dalam perspektif komunikasi adalah lingkungan. Lingkungan atau environment adalah situasi atau konteks dimana komunikasi terjadi. Dalam kategori ini terdiri dari beberapa elemen diantaranya waktu,tempat,periode sejarah, relasi dan latar belakang budaya komunikator dan komunikan.

Dalam kehidupan sehari-hari komunikasi memegang peranan penting sebagai bentuk dari interaksi sosial manusia. Baik kepada manusia lain atau kepada lingkungannya. William I. Golden mengemukakan bahwa komunikasi memiliki empat fungsi. Keempat fungsi tersebut, yakni komunikasi sosial, komunikasi ekspresif, komunikasi ritual, dan komunikasi instrumental. Dimana pada setiap fungsi komunikasi tersebut tidak ada yang berdiri sendiri, melainkan saling berkaitan satu sama lain

#### **b. Fungsi Komunikasi Pemasaran**

Fungsi pertama yaitu komunikasi sosial. Fungsi komunikasi sebagai komunikasi sosial merujuk pada pembangunan konsep diri, aktualisasi diri, untuk kelangsungan hidup, untuk memperoleh kebahagiaan, terhindar dari tekanan dan ketegangan, antara lain lewat











Jika diterjemahkan ke dalam bahasa Indonesia maka periklanan adalah sebuah bentuk komunikasi nonpersonal yang dibayar, terjadi proses identifikasi sponsor dan menggunakan media massa untuk mempengaruhi publik.

Terdapat tiga tujuan dalam periklanan yaitu menginformasikan, membujuk, dan mengingatkan. Periklanan yang bertujuan menginformasikan, mengharuskan pembuat iklan untuk dapat membuat iklan dengan memasukkan hal-hal penting mengenai apa yang akan dipasarkan, sehingga publik dapat mengetahui dan memahami produk yang dipasarkan dengan baik.

Iklan yang bertujuan informatif biasanya menonjolkan aspek manfaat dari produk barang atau jasa untuk memberikan informasi peluncuran produk dari sebuah barang atau jasa tersebut. Iklan yang bertujuan membujuk biasanya dituangkan dalam pesan-pesan iklan perbandingan (*comparative advertising*). Pengiklan berusaha membandingkan kelebihan produk yang ditawarkan dengan produk lain yang sejenis. Jadi tujuan pengiklan adalah untuk mencoba meyakinkan konsumen bahwa produk barang atau jasa yang ditawarkan adalah pilihan yang tepat.

Tujuan periklanan yang ketiga adalah mengingatkan. Pada umumnya, iklan yang bersifat mengingatkan digunakan untuk produk-produk yang sudah mapan dan mempunyai kelompok konsumen









merangkul konsumen baru, loyal memperbarui kontak dan komunikasi dengan customer lama, meluncurkan layanan dan mempromosikan secara lengkap seluruh ragam produk, proses penjualan dan meningkatkan angka penjualan serta membangun dan meningkatkan *brand image* perusahaan.

Event yang diselenggarakan harus memiliki pengaruh (impact) serta memberikan kesan mendalam kepada setiap orang yang hadir sehingga customer maupun potential customer bisa cukup lama mengingat pengalaman yang menyenangkan tersebut.

Dalam buku *Experience Economy*, Joseph Pine dan James Joseph mengatakan bahwa merek dapat membedakan dirinya dengan menciptakan suatu pengalaman terkait dengan produknya. Dengan kata lain, sebagai ganti penjualan penampilan produk, perusahaan harus menjual pengalaman merek.

Menurut Gilmore dan Pine, agar sukses, pengalaman merek itu harus menawarkan kenikmatan, pengetahuan, pengalihan dan / atau kecantikan. Pengalaman tersebut dapat bersifat pasif atau aktif. Pengalaman pasif adalah sesuatu yang menghibur atau memberikan kenikmatan estetika, misalnya kunjungan ke museum atau demonstrasi suatu produk. Pengalaman aktif adalah yang meminta pelanggan turut berpartisipasi, kuncinya adalah "interaksi alat indera," seperti "mencicipi" selama suatu tur makanan atau minuman.

Berbagai bentuk acara, mulai dari pesta ulang tahun di rumah bahkan sampai event produk besar atau konser musik tingkat internasional



*Theory* atau *S-R theory*, model ini menunjukkan bahwa komunikasi merupakan proses aksi-reaksi. Artinya model ini mengasumsikan bahwa kata-kata verbal, isyarat non verbal, simbol-simbol tertentu akan merangsang orang terhadap pesan yang disampaikan.

Pola S-O-R ini dapat berlangsung secara positif atau negatif; misal jika orang tersenyum akan dibalas tersenyum ini merupakan reaksi positif, namun jika tersenyum dibalas dengan palangan muka maka ini merupakan reaksi negatif. Model inilah yang kemudian mempengaruhi suatu teori klasik komunikasi yaitu *Hypodermic Needle* atau teori jarum suntik. Asumsi dari teori inipun tidak jauh berbeda dengan model S-O-R, yakni bahwa media secara langsung dan cepat memiliki efek yang kuat terhadap komunikan. Artinya media diibaratkan sebagai jarum suntik besar yang memiliki kapasitas sebagai perangsang (S) dan menghasilkan tanggapan (R) yang kuat pula. jadi unsur dari model teori S-O-R ini adalah :

- a) Pesan (Stimulus,S)
- b) Komunikan (Organism,O)
- c) Efek (Response, R)

Respon atau perubahan sikap bergantung pada proses terhadap individu. Stimulus yang merupakan pesan yang disampaikan kepada komunikan dapat diterima atau ditolak, komunikasi yang terjadi dapat berjalan apabila komunikan memberikan perhatian terhadap stimulus yang disampaikan kepadanya. Sampai pada proses komunikan tersebut memikirkannya sehingga timbul pengertian dan penerimaan atau mungkin sebaliknya. Perubahan sikap dapat terjadi berupa perubahan kognitif, afektif atau behavioral.







Bp.Regar dipilih sebagai informan karena Bp.Regar merupakan seorang Account Executive yang bertugas dalam perekrutan client atau melayani ketika ada client yang ingin menggunakan jasa Event Organizer tersebut, selain Bapak Yudhi itu sendiri. Selain itu, Bp.Regar ini dianggap mampu mengetahui seluk beluk pemasaran Event Organizer “Sound Station Surabaya”.

3) Nama : M. Sofiuddin  
Umur : 26 Tahun  
Jabatan : Operasional Manager

Bp. Sofi dipilih sebagai informan karena Bp. Sofi merupakan seorang Operasional Manager yang bertugas sebagai penanggung jawab event yang sedang berjalan yang ada di Sound Station

4) Nama : .Danang Aprilianto  
Umur : 27 Tahun  
Jabatan : Project Officer

Bp. Danang di pilih sebagai informan karenakan yang mengurus event mulai dari membentuk team, menjalankan event, membuat report dan juga melakukan evaluasi setelah event itu selesai.



## 2. Deskripsi Obyek Penelitian

Obyek dalam penelitian ini adalah komunikasi pemasaran pada *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” serta bentuk pemasaran yang menjadi andalan dari *Event Organizer* “Sound Station Surabaya”. *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” dipilih sebagai obyek dari penelitian ini karena *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” pernah menangani *event* sekelas artis ibukota Raisa di DBL Arena Surabaya. Selain itu, peneliti juga akan mencari media komunikasi pemasaran yang dilakukan oleh *Event Organizer* “Sound Station Surabaya”. Dilain sisi penulis sangat tertarik mengenai dunia event di karenakan penulis juga sering berkecimpung langsung di dunia event, bahkan penulis pernah di ajak oleh salah satu informan untuk bergabung bersama di dalam satu event.

## 3. Deskripsi Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian komunikasi pemasaran adalah pada *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” yang beralamatkan di Jalan Medokan Ayu 1 Blok G no.4, Surabaya. *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” dipilih menjadi lokasi penelitian karena *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” merupakan *Event Organizer* yang pernah menangani event-event besar di Surabaya, selain itu *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” juga merupakan *Event Organizer* yang bagus dalam mengemas suatu bentuk event. Di





























































Karakter dari media sosial yang cepat menyebar dimanfaatkan oleh *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” dalam menyebarluaskan hasil event yang pernah mereka kerjakan. Walaupun tidak dimaksimalkan sebagai media promosi dari program-program yang akan mereka kerjakan, namun media sosial ini sedikit banyak akan memberikan dampak yang positif ketika mereka melihat video yang ada di media sosial tersebut.

Sound Station tidak menggunakan media promosi lainnya, seperti media konvensional dan media elektronik. Media konvensional seperti koran, baliho, banner, dll tidak mereka gunakan, karena mereka beralasan nanti mengeluarkan uang yang terlalu banyak. Media tersebut juga dianggap kurang efektif karena pesan yang disampaikan ke masyarakat kurang update dan tidak banyak yang memanfaatkan media konvensional tersebut. Misalnya, tidak banyak masyarakat yang membaca koran, banyak masyarakat yang tidak menghiraukan adanya baliho atau poster-poster yang menempel.

Sementara untuk media elektronik seperti televisi atau radio biaya yang dikeluarkan cukup mahal untuk sebuah iklan yang akan ditampilkan. Jadi Sound Station ini juga tidak memanfaatkan promosi pada media ini. Meskipun peluang pemasarannya cukup bagus, namun

Sound Station tidak mau memanfaatkan media elektronik ini untuk media promosi mereka.

Jadi kesimpulannya media komunikasi yang digunakan oleh Sound Station untuk promosi hanyalah media sosial. Karena media sosial dianggap menjadi media yang lagi ngtren di masyarakat sekarang ini. Pemanfaatannya yang mudah menjadi alasan untuk Sound Station menggunakan media ini. Walaupun media ini kurang dimanfaatkan secara maksimal karena tidak ada SDM yang bertanggung jawab khusus untuk mengelola media sosial tersebut. Karena Sound Station lebih suka tatap muka langsung dalam pemasarannya, karena mereka lebih percaya dengan prinsip pertemanan yang sudah dibangun.

4. Inovasi serta cara mempertahankan eksistensi yang ada pada *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” sebagai tolak ukur keberhasilan atau respon terhadap event yang dikerjakan

Inovasi merupakan sebuah senjata yang digunakan para pelaku bisnis untuk mempertahankannya ditengah-tengah persaingan yang sangat banyak. Seperti yang dilakukan oleh *Event Organizer* “Sound Station Surabaya”, mereka selalu memberikan inivasinya disetiap pembuatan sebuah event. Setiap event yang akan dibuat, mereka selalu

memberikan sentuhan-sentuhan pembeda agar penikmat eventnya tidak merasa jenuh.

Salah satu cara yang dilakukan oleh *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” dalam berinovasi adalah dalam hal efektivitas kerjanya. Jadi setiap selesai membuat sebuah event mereka melakukan sebuah evaluasi untuk mengetahui kekurangan apa yang terjadi pada saat ini. Hal ini dilakukan agar pada event yang selanjutnya menjadi lebih maksimal. Inovasi yang diberikan yakni melalui segi kecepatan kerja, persiapan kerja, pemanfaatan waktu yang lebih maksimal, serta koordinasi dari persiapan sebuah event.

Di *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” ini sendiri, inovasi yang diberikan hanyalah dari segi efektivitas kerjanya saja. Karena balik lagi ke dasar mereka sebagai bisnis jasa, jadi mereka sudah berjalan pada rule yang sudah ditetapkan. Sebelum event ini dikerjakan mereka sudah mendapatkan konsep dari client, sehingga Sound Station ini tinggal melaksanakan saja seperti apa konsep yang dibuat tinggal diaplikasikan pada event yang sebenarnya.

5. Kendala atau hambatan dalam pemasaran yang ada di *Event Organizer* “Sound Station Surabaya”

Kendala yang ada pada *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” secara garis besar terdapat pada faktor internal perusahaan itu sendiri. Kendala yang ada di Kendala yang ada di ini dibagi menjadi 2 yakni masalah SDM (Sumber Daya Manusia) dalam pembuatan team ketika dalam satu hari mengerjakan beberapa event secara bersamaan, dan yang kedua adalah kendala atau hambatan yang sering dihadapi oleh *Event Organizer* ini adalah masalah keuangan. Kedua masalah tersebut menjadi hambatan yang perlu untuk dipecahkan oleh *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” ini.

Masalah SDM (Sumber Daya Manusia) sebenarnya bukan menjadi kendala yang vital bagi *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” ini. Karena hanya beberapa kali saja terjadi penumpukan atau event yang berbarengan dalam satu waktu yang sama. Kendala yang dihadapi adalah dalam proses pembagian team. Sound Station ini tidak mungkin membuat team baru untuk mengerjakan event yang lainnya. Karena biasanya team sudah terbentuk untuk mengerjakan satu event pada hari yang sudah ditentukan. Ketika pada waktu yang bersamaan tersebut ada event lain yang harus dikerjakan disitulah kendala tersebut terjadi. Apabila bekerjasama dengan EO yang lain, belum

tentu mereka juga bisa. Karena bisa jadi di saat yang bersamaan mereka juga sedang mengerjakan sebuah event.

Yang menjadi kendala utama bagi *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” ini adalah masalah keuangam. Faktor utamanya karena modal yang harus dipersiapkan tidak bisa diprediksi jumlahnya. Modal yang dimaksudkan adalah bukan dalam persiapan satu event saja. Tetapi modal yang harus dipersiapkan adalah sesuai dengan jumlah event yang akan dikerjakan selama satu tahun. Misal dalam satu event rata-rata membutuhkan modal sekitar 100juta dan event dalam satu tahun rata-rata 50 event maka modal yang dibutuhkan adalah sekitar 5 Milyar. Namun jumlah tersebut tidak bisa menjadi patokan, katena belum tentu dalam satu tahun mereka mengerjakan 50 event. Lima puluh event tersebut adalah rata-rata *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” mendapat orderan dari client. Dari situlah kendala keuangan tersebut muncul, karena Sound Station sendiri tidak tahu harus menyiapkan modal.

Faktor yang kedua tentang kendala keuangan yang dialami oleh *Event Organizer* “Sound Station Surabaya” adalah masalah pembayaran client. Tidak sedikit dari mereka yang membayar melebihi target yang sudah ditentukan di awal oleh kedua belah pihak. Pola pembayaran yang tidak menentu dari client ini





Teori ini menunjukkan bahwa komunikasi merupakan proses aksi-reaksi. Artinya model ini mengasumsikan bahwa kata-kata verbal, isyarat non verbal, simbol-simbol tertentu akan merangsang orang terhadap pesan yang disampaikan. Jadi pemasaran yang dilakukan oleh Event Organizer “Sound Station Surabaya” adalah dengan sistem pertemanan melalui proses komunikasi langsung. Teori ini membuktikan bahwa, ketika Sound Station ini melakukan komunikasi langsung dengan clientnya maka client tersebut akan percaya akan jasa yang dimiliki oleh Sound Station, kemudian mereka akan menggunakan jasa Sound Station untuk melakukan promosi perusahaan client tersebut. Melalui suatu kemasan event yang menarik untuk disuguhkan ke masyarakat, agar masyarakat tersebut tertarik dengan perusahaan bahkan produk yang mereka tawarkan akan dikonsumsi oleh masyarakat itu tadi.

Unsur dari teori SOR ini ada tiga, yakni Stimulus yang berarti pesan, Organism yang berarti komunikasi, serta Respon yang berarti efek dari proses komunikasi tersebut. Pada penelitian ini Stimulus merupakan pesan yang akan disampaikan oleh Event Organizer “Sound Station Surabaya” kepada calon clientnya agar memakai jasa mereka. Komunikasi sendiri merupakan calon client tersebut yang posisinya sebagai penerima pesan. Sementara Respon merupakan efek atau hasil komunikasi yang dilakukan oleh Sound Station dengan clientnya. Ketiganya merupakan satu kesatuan yang utuh untuk menentukan keberhasilan Sound Station dalam mempengaruhi calon clientnya agar menggunakan jasa mereka untuk membuat suatu event.

Respon atau perubahan sikap bergantung pada proses terhadap individu. Stimulus yang merupakan pesan yang disampaikan kepada komunikan dapat diterima atau ditolak, komunikasi yang terjadi dapat berjalan apabila komunikan memberikan perhatian terhadap stimulus yang disampaikan kepadanya. Sampai pada proses komunikan tersebut memikirkannya sehingga timbul pengertian dan penerimaan atau mungkin sebaliknya. Perubahan sikap dapat terjadi berupa perubahan kognitif, afektif atau behavioral.

Media promosi yang digunakan oleh Event Organizer “Sound Station Communication Surabaya” ini adalah menggunakan media sosial. Media sosial yang dimaksudkan adalah Facebook dan Instagram. Menurut teori, media sosial ini akan memberikan rangsangan kepada calon clientnya ketika melihat postingan atau tayangan yang ada pada media sosial tersebut. Ketika Sound Station memposting sebuah foto atau video disitulah pesan akan disampaikan kepada calon clientnya. Apabila postingan tersebut bagus maka client tersebut akan tertarik untuk menggunakan jasa Event Organizer “Sound Station Surabaya” ini. Semua ini tergantung dari kualitas pesan yang disampaikan oleh Sound Station pada media sosial tersebut. Selain itu tergantung juga pada pandangan calon client terhadap pesan yang disampaikan melalui postingan gambar atau video itu sendiri.

Prinsip stimulus respon pada dasarnya merupakan suatu prinsip belajar yang sederhana. Dimana efek merupakan reaksi terhadap stimulus tertentu. Dengan demikian seseorang dapat megharapkan atau







- 1) Tetap menggunakan prinsip pertemanan sebagai strategi promosinya, karena hal tersebut dianggap oleh peneliti sebagai cara yang efektif untuk memperoleh client yang banyak tanpa perlu mengeluarkan anggaran yang terlalu banyak.
- 2) Menambah Sumber Daya Manusia (SDM) agar ketika terjadi penumpukan event yang dikerjakan dalam satu hari, maka kendala yang ada akan teratasi. Sehingga semakin banyak SDM semakin banyak pula event yang dikerjakan tiap tahunnya.
- 3) Lebih memanfaatkan media sosial yang telah ada agar promosi yang dilakukan oleh Sound Station ini bertambah variasinya. Dengan cara mempekerjakan orang untuk khusus bertanggungjawab pada media sosial tersebut. Karena media sosial merupakan media promosi yang sangat pas di era globalisasi seperti sekarang ini.



